

Resolución sobre el fortalecimiento de la cooperación entre la IDC y la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático con el fin de fomentar la paz, la seguridad y la prosperidad internacionales.

- Recordando que la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) se estableció en 1967 para ayudar a salvaguardar la paz, la seguridad y la prosperidad en una de las regiones más estratégicas del mundo;
 - Reconociendo el importante papel desempeñado por los partidos miembros de la IDC, incluido el Partido Popular de Camboya (CPP); FUNCINPEC; los Cristianos Demócratas Musulmanes Lakas y el PDL en Filipinas; y el Partido Nacional del Despertar (PKB) de Indonesia, en el gobierno de los Estados miembros clave dentro de la Comunidad de la ASEAN;
 - Considerando que las vías fluviales del Sudeste Asiático son vitales para el comercio y el transporte mundiales;
 - Profundamente consciente de que un Sudeste Asiático estable y seguro es esencial para mantener la libertad de navegación en las rutas marítimas que conectan los océanos Índico y Pacífico, y por lo tanto es un eje de la prosperidad mundial;
 - Reconociendo que el Sudeste Asiático es una de las regiones del mundo con mayor diversidad cultural, lingüística y religiosa, y hogar de la nación más grande democrática de mayoría musulmana, Indonesia;
- Acogiendo con beneplácito el hecho de que, del 7 al 8 de agosto de 2023, NAHDLATUL Ulama (NU) y el Gobierno de Indonesia convocaron a importantes figuras religiosas y culturales de todo el sur y sudeste de Asia con el fin de trazar un rumbo para el resurgimiento de la región como un área unida, vital, civilizatoria, y proactiva;
- Observando con gratitud que NU estableció la Conferencia de Diálogo Intercultural e Interreligioso de la ASEAN (IIDC de la ASEAN) con el fin de consolidar una vasta circunscripción sobre la base de valores civilizatorios compartidos, capaz de fomentar la paz, la tolerancia y la armonía en toda la ASEAN e inspirar una dinámica similar en todo el mundo;
- Reconociendo que la IIDC de la ASEAN representa una sorprendente demostración de amplio respaldo institucional, popular y gubernamental a una estrategia regional, conocida como el “enfoque Ashoka”, promovido por Nahdlatul Ulama y el Centro para Valores Civilizatorios Compartidos (CSCV);
- Tomando nota de que el “enfoque Ashoka” busca despertar de nuevo el antiguo patrimonio espiritual, cultural y sociopolítico del Sur y Sudeste Asiático, que fue pionero en conceptos y prácticas clave de pluralismo religioso y tolerancia hace más de 2.000 años;
- Reconociendo que el humanismo occidental, la democracia cristiana, el islam humanitario y el legado Ashoka son tradiciones afines, construidas sobre valores civilizatorios, filosóficos, morales y espirituales compartidos;

- Reconociendo que el Reino de Camboya y la República de Indonesia son ambos herederos del legado Ashoka, y que están gobernados por partidos miembros de la IDC que están bien posicionados para fomentar el diálogo civilizatorio y la cooperación entre el Sudeste Asiático y otras regiones del mundo;

- Observando con satisfacción que los Jefes de Estado/Gobierno de la ASEAN, reunidos en Yakarta en septiembre de 2023 bajo la presidencia de la República de Indonesia, “reafirmaron por unanimidad la importancia de la cultura y las religiones de la región de la ASEAN, y elogiaron la convocatoria de la Conferencia de Diálogo Intercultural e Interreligioso de la ASEAN 2023 con el tema “Valores Civilizatorios Compartidos de la ASEAN: construyendo un Epicentro de Armonía para Fomentar la Paz, la Seguridad y la Prosperidad Económica”... y reconocieron los valores de sus resultados» (Declaración del Presidente de la 43ª Cumbre de la ASEAN , punto 122);

La IDC:

- Afirma el valor de la Conferencia de Diálogo Intercultural e Interreligioso de la ASEAN como medio para fortalecer el Sudeste Asiático como un baluarte de estabilidad en la región del Indo-Pacífico, y como un pilar alternativo de apoyo a un orden internacional establecido sobre normas basadas en la ética universal y los valores humanitarios;

- Exhorta a los Partidos Miembros de la IDC a ampliar la cooperación con los Estados Miembros de la ASEAN y la IIDC de la ASEAN, con el fin de fortalecer los valores civilizatorios compartidos y así fomentar la paz, la seguridad y la prosperidad económica en todo el mundo;

- Insta a los partidos miembros de la IDC en el Sudeste Asiático a cooperar para asegurar el reconocimiento de la IIDC de la ASEAN como “un foro anual, con el fin de facilitar la cooperación continua entre individuos, comunidades religiosas, organizaciones de la sociedad civil, medios de comunicación y gobiernos en toda la ASEAN, los Estados Miembros de la ASEAN Plus, etc. y más allá” (Declaración de Yakarta de la IIDC de la ASEAN, punto xvii).

Reunión del Comité Ejecutivo – Bruselas 14.11.23